

SUSCRIPCIONES

Table with subscription rates for different regions: España, Provincias, Portugal, América, etc.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE

En las oficinas de E. G. Green, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.

Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 28 principal, y en Barcelona señores Beldós y C.º, Escudillars, 50.

En París, la «Société Mutuelle de Publicité», rue Caumartin, 51; director, Mr. Lorette.

PRECIOS CONVENCIONALES. Toda la correspondencia se dirigirá al ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XV—TERCERA EPOCA

Lunes 7 de Octubre de 1869

MADRID—NUM. 5.085

NUESTRO GRABADO

Desde el pie del Monte Líbano avanza en el mar una gran lengua de tierra, y en su extremo está Beirut. La antigua ciudad fenicia, emporio hoy de la Siria, hállase rodeada de mil quintas salpicadas en sus inmensos jardines y ostenta grandes y suntuosos edificios modernos.

Desde el mar se goza del espectáculo de su magnificencia y de la vista imponente de la majestuosa cordillera del Líbano, con sus cumbres cubiertas de nieve.

El Líbano, tan celebrado en la escritura, cuyo nombre, que tantas imágenes hermozas suscita, oímos desde niños en las frases santas cantadas en las más augustas solemnidades religiosas! Visto desde el mar, desarrollándose en su conjunto, señalando por ricos matices violados y azules sus valles frondosos y sus amenas vertientes, y confundiendo con las nubes sus nevados picos, corresponde bien á la idea que la mente se forja de la montaña puesta siempre por tipo de hermosura y pureza.

Beirut es una población de ochenta mil almas, medio oriental, medio europea, alegre, pintoresca y bella bajo ambos aspectos. Es una de las ciudades mejor situadas y más agradables del mundo. Abundan en ella los edificios modernos, iglesias, conventos, colegios, hospitales, hoteles y, sin embargo, no tiene nada de la monotonía europea: con más amplitud, más desahogo y más limpieza que los pueblos de Oriente, conserva por todas partes ese carácter vario y eminentemente pictórico que deleita en ellos.

En Jerusalem y en todas las poblaciones de Palestina, lo antiguo y lo moderno, lo oriental y lo europeo, rabian de verse juntos; en Beirut se unen perfectamente y forman un conjunto simpático. Las vistas que se disfrutan por todas partes son admirables; no se sacian los ojos de contemplar el Líbano que la rodea, y que con indecible riqueza de formas y tintas en repetidas senos y promontorios se pierde en el mar. La mitad de la población de Beirut es musulmana. De la otra mitad la mayor parte son maronitas; hay también griegos, armenios y latinos. Cada una de estas comuniones tiene varias iglesias, y los católicos muchos establecimientos religiosos importantes, á cuya cabeza está la magnífica Universidad de los jesuitas.

Se ve mucho el traje europeo con el turbuch; el traje oriental difiere del de Palestina: el pantalón de paño negro es ampuloso y largo, y presenta el aspecto de una falda plegada. Se lo ciñen con una faja de seda. Usan una chaquetilla corta y sirosa, generalmente negra, y en la cabeza sólo el turbuch. Este traje lo llevan con una pulcritud y un acicalamiento enteramente europeos: el aire noble, desconfiado y artístico de la gente de Egipto y Palestina está completamente perdido. Los beirutíes parecen orientales de zarzuela.



Beirut y el monte Líbano.

LA AMETRALADORA GATLING

Sr. Director de EL GLOBO.

Muy señor mío: He leído en el número correspondiente al 31 de Agosto de su ilustrado periódico una descripción de la ametralladora Maxim, inspirada en el folleto que sobre la espresada arma ha publicado el distinguido teniente coronel de infantería D. Mariano Gallardo y Romero, individuo de la comisión mixta para las pruebas de armas portátiles de guerra; y como el asunto es muy de actualidad é interesa sobremanera al país, en primer término, y al ejército después, ruego á usted me conceda un espacio en su periódico, prometiénndole ser muy breve, para expresar mi opinión en materia de ametralladoras para el ejército, aunque ésta disienta algún tanto de la del Sr. Gallardo.

En cuestión de armas de guerra, no hay que dejarse llevar ni de lo más bonito ni de lo más ingenioso, sino de lo más útil para el objeto. Es indudable que el sistema Maxim, lo mismo aplicado á ametralladoras que á cañones de tiro rápido, es un portento de ingenio mecánico, que no puede menos de causar profunda admiración; pero si se estudia con detenimiento y se entra en comparaciones, en el terreno de la práctica se ve desde luego que, al menos, en lo que se refiere á la ametralladora para uso de los ejércitos, la utilidad de la cosa es bastante dudosa, y que no puede sostener la competencia con algunas de las existentes, en particular con la Gatling perfeccionada por Accles, la cual, en mi humilde opinión, es la mejor de todas, bajo todos conceptos, y que es superior á la Maxim, sea lo voy á probar al Sr. Gallardo.

En primer lugar, el peso de la Gatling no es el doble que el de la Maxim, sino un poco más, calculando á ambas para el arrastre, sin dotación alguna, de municiones con que poder romper el fuego desde luego; pero si ese peso lo calculamos llevando la Maxim su caja con la cinta de carga, que contiene unos 200 cartuchos, y la Gatling su tambor de car-

ge, que es más ligero, con sus 100 cartuchos, hallaremos que esa diferencia de peso se equilibra en gran medida, y siendo así que en la misma equidad de tiempo, ó sea en un minuto, la Maxim sólo hace 600 disparos, mientras que la Gatling puede llegar á hacer 1.600, vendremos á deducir que la relación de esos disparos con el peso respectivo resulta muy á favor de la última.

De todos modos, aunque supongamos á la Gatling con algo más de peso que la Maxim, el hecho real y positivo es que esto no impide el que aquella pueda, sin inconveniente alguno, ser también llevada con su montaje sobre un mulo, y en otro, llevarse sus municiones, cuyos dos conductores, más un cabo, cual calcula el Sr. Gallardo para la Maxim, bajo la dirección de un oficial, bastarían para servir el arma perfectamente, sin más diferencia sino que la una haría 600 disparos por minuto y la otra 1.600; ventaja que no debe perderse de vista, ni tenerse tan en menos nada parece hacerlo el Sr. Gallardo, porque es de suma importancia en estos tiempos en que por todos los medios imaginables se estudia el modo de aumentar la rapidez del fuego, así en los fusiles, á favor de la repetición, como en ciertos cañones de cañones que lo permiten, haciéndolos de tiro rápido.

Como cuestión de sencillez de mecanismos y me-

le ofrecía abonarle el valor del cañón si se inutilizaba. Más aún: los cartuchos que hayan de emplearse en esa arma, precisa que sean la perfección y la igualdad misma, sin admitir tolerancia alguna, cosa difícilísima de alcanzar en fabricación corriente; de lo contrario el arma no funciona, hasta tal punto que el mismo Maxim tuvo que escoger y probar uno á uno los que le habían de servir para las pruebas de entres que le trajo para el objeto, desechando bastantes; y de todas maneras, en cualquier momento en que los mecanismos sufran alguna descomposición, el arma queda inutilizada.

La Gatling tiene 10 esñones que disparan uno á uno sucesivamente con sus llaves independientes; cualquier desperfecto que ocurra, ya sea en uno de los cañones ó á alguna de las llaves, con sólo sacar la llave correspondiente, operación á que se invierten cortísimos instantes, quedan otros nueve cañones para continuar el fuego, y así puede seguirse hasta que no quede más que uno, lo cual es por demás difícil que suceda. Por otra parte, la Gatling admite cartuchos con tolerancias grandes, lo cual probó tirando en Carabanchal con el cartucho Remington reglamentario de nuestro ejército, bastante diferente del que traja para las experiencias.

Por lo que yo entiendo que es esencial considerar aquí y del que el Sr. Gallardo no se ha ocupado pa-

field, quien había marchado á Londres por algunos días con ánimo de regresar en seguida á Irlanda.

Barfield reunía á sus funciones de sacerdote las de conferenciante público, y era muy comentada su elocuencia en las asambleas unionistas en que tomaba parte. En los momentos de su desaparición tenía anunciada una serie de conferencias públicas en las que había de fustigar las doctrinas parnellistas; como las gentes comentaban con inquietud su ausencia, los periódicos publicaron una carta en la que cierto corresponsal anónimo suplicaba al reverendo Barfield que renunciase á su proyecto de regresar á Irlanda, porque los invencibles, fenianos y demás miembros de las sociedades secretas tenían jurada su muerte.

Se llegó á creer que el reverendo había sido asesinado por los conjurados irlandeses. Pero poco tiempo tardó en averiguarse la verdad de cuanto ocurría.

El buen clergymán en América acompañó una estratagema usada por él mismo para despistar á las gentes, y mientras lo buscaban en Irlanda é Inglaterra tomaba el camino de los Estados Unidos.

La amable jóven en cuestión es hija de un boticario de Walsall: por un momento se creyó que era la prometida del hijo de Barfield, pero no era así, dado que las pruebas no pueden ser más elocuentes.

La historia tiene ya algunos meses. La jóven miss Maggie, que así se llamaba la hermosa boticaria, sostenía relaciones amorosas con el reverendo, al cual acompañaba en todas sus excursiones.

Cuando hacían sus escapadas á Londres tomaban el nombre de Mrs. Wilson. El mes de Mayo último, hallándose la enamorada pareja en York, escribió miss Maggie á sus padres, diciéndoles que el reverendo había experimentado grandes pérdidas que le obligaban á marchar á América en busca de nueva fortuna.

Preparado así el terreno, la jóven se encaminó á Londres é imaginó un cuento que merece ser conocido, no para que lo imiten otras tórtolas codiciosas, puesto que para tal empresa no es necesario tanto embrollo, sino para dejar bien puesta la facultad imaginativa de la miss.

La novela fué la siguiente: Pasando el conde Reney por las aamedas de la ciudad vió á miss Maggie y quedó locamente enamorado de ella. Como consecuencia de su loca pasión le propuso el inmediato casamiento, indicándole que poseía una renta de 800 000 pesetas, un yacht y un hermoso castillo. Pero como miss Maggie era de origen plebeyo, el fingido conde exigía que mejorase de condiciones sometiénndose á una educación esmerada. Durante el primer año Maggie permanecería al lado de su futura familia; en seguida se verificaría el enlace, saliendo los desposados para un largo viaje de cinco años, al cabo de los cuales se haría la presentación de la jóven condesa á la alta sociedad de Londres.

Maggie escribía á su familia contándole maravillas de su suerte y pintando la hermosura de su prometido, mozo de más de seis pies y de arrogante apostura, que adornaba su rostro con las cicatrices de tres gloriosas heridas recibidas en Egipto.

Por último, el mes de Julio último Maggie escribía á su padre diciéndole que el matrimonio civil se iba á celebrar y que el religioso tendría efecto al siguiente día, fecha en que embarcarían en el yacht para emprender el consoñado viaje.

Y con efecto, la embustera boticaria salía con rumbo á Nueva York en compañía de su amable y amado reverendo, quien tal vez consiga entre los yankees hacerse oír y pagar por sus sermones, sobre todo si se hace acompañar de su linda compañera.

Los sencillos habitantes de Walsall se hacen lenguas de las diabluras de sus convecinos, y el buen boticario está desconsolado al pensar en la alhaja que ha perdido, pues quien sabe imaginar tal patraña hubiera sido muy capaz de inventar cualquier específico de esos que se venden á peso de oro.

COSAS DE TODAS PARTES

MEDIOS PARA OCUPAR UNA ELEVADA POSICION

Se ha organizado en Boston una asociación de navegación aérea con el objeto de facilitar recursos al doctor A. de Bousset para la construcción de un globo bajo el principio del vacío. Dicho globo será construido de finísimas planchas de acero dispuestas de tal manera que podrán resistir la presión atmosférica cuando se obtenga un vacío parcial. Se calcula podrá conducir 200 pasajeros y 50 toneladas de correspondencia, así como los aparatos y maquinaria necesaria. La máquina motriz será eléctrica y con suficiente potencia para alcanzar una velocidad de 70 millas por hora.

El inventor, doctor A. de Bousset, ha obtenido permiso para construir su globo en el arsenal de Charleston, y se hará una suscripción nacional para reunir la suma requerida, que se estima en unos 250.000 pesos.

UN MILITAR.

AVENTURAS DE UN REVERENDO

Hace algún tiempo los principales periódicos ingleses dieron la noticia de que había desaparecido un clergymán de Walsall, el reverendo A. F. Bar-

LAS INDUSTRIAS DOMÉSTICAS EN EL MERCADO INGLÉS

Es Inglaterra para nosotros un mercado importantísimo, que no cuidamos hasta el punto que debiéramos hacerlo.

La Revista Económica de la Cámara de comercio de España en Londres es una publicación muy ilustrada, en la cual se refleja perfectamente el patriotismo y actividad de los individuos de aquella corporación, siempre deseosa del fomento de la prosperidad nacional.

Antes de ahora ha encomiado dicha revista la necesidad de desarrollar el comercio de hiecos con Inglaterra. En el último número publica un artículo que interesa sobremanera á la producción española.

Refiérese á los provechos que pueden obtenerse enviando á la Gran Bretaña huevos, tocino y manteca. Son estos artículos que no exporta España en la debida proporción y que pueden dar á las industrias domésticas que los obtienen grande y fácil rendimiento.

En 1887 exportó España 48.203 kilos de manteca de cerdo y tocino por 81.945 pesetas; 216.334 kilos de manteca de vacas por 605.735 pesetas, y 43.780 kilos de huevos, importantes 43.780 pesetas. Es decir, que de los tres artículos obtuvo el comercio nacional 781.410 pesetas.

Ahora bien: de esos artículos que constituyen el desayuno predilecto del pueblo inglés, consume aquel país tan fabulosas cantidades, que importa todos los años 550 millones de pesetas. Es decir, la tercera parte de nuestro total comercio exterior. Digámonos ahora si no es importantísimo aprovechar ese mercado tan próximo y que tan fecundo éxito puede proporcionarnos.

En el citado año 87 enviamos á Inglaterra 36.781 pesetas de tocino, 34.686 de manteca de vacas y 28.880 de huevos. De modo que nuestro comercio fué, en ese punto, insignificante para la Gran Bretaña. Todo nuestro litoral cantábrico debe aspirar á ese mercado y ganar en él honroso puesto.

Orlando buenas vacas de leche, cerdas y gallinas que en Galicia y Asturias, en Santander, y las Vascongadas pueden criarse fácilmente y con adecuada y abundante alimentación, no hemos de conseguir buena parte de esos 550 millones que gasta Inglaterra anualmente en huevos, manteca y tocino?

La citada revista de la Cámara de Londres dice que Dinamarca ha explotado en tales términos los productos alimenticios en el mercado inglés que importa 175 millones de pesetas anuales. Si esto hace Dinamarca, que también á España envía sus mantecas (por más de 1/4 de millón), si esto hace con ese territorio, con menos de dos millones de habitantes, y no estando ni por clima ni por la distancia á Inglaterra en condiciones que difieran esencialmente de nosotros, ¿no ha de obtener nuestra Península resultado en una tentativa comercial de ese género?

Sirva de ejemplo lo hecho por Dinamarca. Dicha nación enviaba á Inglaterra en 1882 cinco millones de kilos de tocino; ahora envía 32 1/5 millones. Las mantecas saladas las llevó en dicho año por nueve y medio millones de kilos; ahora envía 33.850.000 kilos anuales.

Los rusos han empezado ahora á explotar ese fabuloso consumo del pueblo británico; han formado una gran compañía para la cría del ganado de cerdo; pero, hagan lo que hicieren, tardarán diez días cuando menos en hacer los envíos; nosotros podemos enviar á Londres y Liverpool carnes y huevos tan frescos como los que enviamos de uno á otro punto de la Península.

La ruptura del convenio comercial entre Francia é Italia ha perjudicado mucho á esta última. Inglaterra busca ahora en Rusia los huevos, aves y plumas que le enviaba Italia; esa explotación puede obtenerla España, si hay quien se proponga hacerlo, por la frecuencia de comunicaciones que Bilbao y Gijón tienen con los principales puertos ingleses.

Hay que tener en cuenta para esto que poseemos el elemento principal. Ningun país fomenta sus relaciones mercantiles con otro sin un vehículo adecuado; nosotros, si bien hemos perdido terreno en la exportación de vinos blancos á la Gran Bretaña, conservamos con ella un tráfico total que excede de 300 millones de pesetas, y tenemos como vehículo el comercio de carbones y de metales, importantísimo este último. Los buques, por tanto, pueden llevar á la nación inglesa fácil y económicamente esos tres artículos y desarrollar en España esos industries que, con un lento y continuado esfuerzo, llegarían á darnos grandísima prosperidad.

Por eso decimos al principio que Inglaterra es para nosotros un mercado muy importante y poco conocido. Ocupamos en su importación el sexto lugar entre los países europeos (Annual Statement of Trade, 1887), pero este puesto es susceptible de mejora, siendo nosotros, como somos, productores de sustancias alimenticias, y consumiendo la Gran Bretaña, como consume, cerca de 158 millones de libras esterlinas de productos alimenticios tomados á la importación extranjera.

Por de pronto, bueno será que los comerciantes españoles estudien el modo de proveer á aquel gran mercado de los artículos citados, despues de averiguar cómo se manifiesta el gusto de los consumidores, qué aspectos prefieren, qué precios pagan y en qué condiciones pueden hacerse los envíos, y si conviene organizar una sociedad ó varias que traten de abrirnos paso para colocar en Inglaterra esos tres productos, que, si alcanzan éxito, como es lógico pensar, darían á las industrias domésticas y rurales que los obtienen un grandísimo resultado.

EL REO DE OSUNA

Nos apresuramos á insertar, por honra de todos, las rectificaciones que acerca del caso tratado en nuestro editorial de ayer han publicado varios periódicos.

De La Correspondencia: «El Globo y La Justicia se ocupan de una noticia publicada en La Correspondencia acerca de la ejecución en Osuna del reo Medina, cuyo indulto se suponía llegó tarde.

La noticia no nos fué transmitida por telégrafo, como aquellos colegas dicen, sino que la copiamos de un periódico de Sevilla; y según nuestros informes, no ha existido tal retraso en la transmisión del indulto, porque éste no fué concedido, á causa de las circunstancias agravantes que concurrieron en el delito.

Refiriéndose al mismo asunto, da la siguiente noticia: «Nuestro estimado colega El Correo:

«Nuestro estimado colega El Correo, al comentar un suceso de La Justicia, concerniente al retraso de comunicaciones á que se supone debida la ejecución del desgraciado reo de Osuna, se sorprende de que en los centros oficiales no se haya dado importancia á las noticias que sobre el particular circulaban para rectificarlas si eran inexactas.

Hemos procurado informarnos, y podemos asegurar á nuestro colega: 1.º Que el Consejo de ministros denegó hace un mes, teniendo en cuenta las horrendas circunstancias del crimen perpetrado, el indulto del reo de Osuna. 2.º Que posteriormente, ni

el Consejo de ministros, ni el ministro de Gracia y Justicia, ni ninguno de sus compañeros, ha pensado siquiera en revocar el anterior acuerdo. 3.º Que los telegramas oficiales dirigidos en el día anterior á San Sebastián y á Osuna expresaban el sentimiento de sus firmantes al no poder acceder á la petición de indulto. Y 4.º Que enterado ayer por La Justicia el Sr. Canalejas de que había un periódico que ni en hipótesis siquiera admitía para discurrir sobre ella una superchería de tal índole, telegrafió al gobernador de la provincia rogándole averiguara el origen de tan absurda especie, para imponer á su autor el debido correctivo.

No es dudoso, dada la rectitud de nuestros colegas, que han de reproducir estas rectificaciones. Con gusto lo hacemos, pues así nos libramos de la honda preocupación que nos había causado la noticia.

Mucho nos place, además, el haber contribuido á destruir una reprochable invención, que de otro modo hubiera obtenido crédito, y arrojado sobre todos nosotros una vergonzosa mancha.

Hará muy bien el Sr. Canalejas en depurar el suceso y en aplicar la debida corrección al autor de tan siniestra superchería.

ECOS POLÍTICOS

A La Epoca le ha sabido muy bien el artículo humorístico en que El Día de anteyer daba cuenta de haber caído del poder los liberales y subido los conservadores.

Es natural que hasta en sueños sea agradable para el colega la noticia, sobre todo considerando que por las trezas no puede serlo de otra manera.

Así, pues, dejamos al diario canovista murmurando, como el personaje famoso de nuestro teatro, Soñemos, alma, soñemos.

Pero el colega no se contenta con soñar, sino que añade:

«Bien se ve que El Día no se propuso otra cosa, al escribir lo que hemos copiado, que advertir al Sr. Sagasta del escaso tino con que ha procedido, dejando elementos racionales y personalidades respetables de su partido se divorciaron del gobierno, en la esperanza quizá de que todavía sea tiempo para que el presidente del Consejo enderece el entuerto. Pero nuestra imparcialidad es tanta, que no vacilamos en reproducir las palabras de El Día, y aun nos atreveríamos á aconsejar al Sr. Sagasta que siguiera los consejos del colega, si no temiésemos incurrir en el enojo de El Globo y El Resúmen, que aspiran á conservar la exclusividad en la defensa de los intereses ministeriales.»

Por nuestra parte, crea La Epoca que no ha de haber tal enojo. Y aun nos parece que tampoco por la de El Resúmen.

Conque, por nosotros, déjese de escrúpulos y esquilé á su gusto el perro.

La demostración de ser necesaria una crisis, repetida por El Imparcial en su último número, ha molestado á El Correo.

El cual dice: «Reduciendo todo á cambiar unos ministros por otros, francamente, en las actuales circunstancias nos parece un intento torpe, y dudamos mucho que el Sr. Sagasta vaya á caer en tal error.

Además, que satisfechos Martos, Cassola y Gamazo, ¿quién responde que no se agravarán otros notables? ¿Habrá entonces que hacer otra crisis á los ocho días para contentar á estos señores? Y si no se hacía, ¿qué razones podría alegar el Sr. Sagasta para no dar á éstos lo que había dado á los otros?»

El argumento no es malo. Y demuestra que aquí no queda más remedio eficaz que uno.

Hacer gabinetes de dieciocho ministros.

Y prosigue El Correo: «Delante de sí el gobierno tiene ahora dos grandes cuestiones: el sufragio universal y el presupuesto.

El sufragio universal, á los cuatro días de discusión, marchará por sí solo. Y el presupuesto, su misma premura aconseja que lo defienda quien lo ha confeccionado, el actual ministro, más difícil de sustituir que otros, porque ministros de Hacienda hay muy pocos, así entre los liberales como entre los conservadores; y no es cosa de andarlos cambiando como se cambia una cocinera de 99 reales.»

Cierto, pero también hay que tener en cuenta otra cosa.

Que lo que importa cambiar no es la cocinera sino la cocina.

Lamentaciones de un diario conservador:

«Era necesario que la prensa oficiosa nos dijese, como lo hace La Iberia, que la reina Isabel tiene abiertas las puertas de la nación para que todos lo creyeran, pues la verdad es que como los fusionistas no siempre han permitido á aquella augusta señora hacer uso del derecho reconocido á todo ciudadano, de entrar y salir de la nación cuando así le plazca, no era una ligereza suponer que podría repetirse ahora lo ocurrido en otras ocasiones.»

En eso del permiso, á los conservadores corresponde el privilegio de invención, pues todos recordamos el mucho tiempo que estuvo sin volver á España la ex reina Isabel despues del hecho de Sagunto.

Por lo cual no creemos que halaguen ni conmuevan á nadie las lágrimas del cocodrilo.

Hipótesis piadosa de un diario canovista:

«En opinión de los amigos del gobierno, éste se muestra muy contrariado por las dificultades con que tropieza para encontrar persona con quien reemplazar en la embajada de Roma al Sr. Gizard.»

Esto demuestra el estado de decomposición del fusionismo, pues teniendo tan grande estado mayor de ex ministros, no ha un personaje de bastante talla, adicto al gobierno, que represente á S. M. C. cerca del Vaticano.»

También puede suceder que los consultados, en vista de los propósitos que tiene el Papa de salir de Roma, y de otros más próximos indicios, se excusen diciendo como el aregonés de marras:

—Para lo que ha de durar, no vale el trabajo de ponerse en camino.

Afinada observación de un colega:

«En los centros ministeriales no se tenía esta tarde noticia alguna de los tripulantes del laúd Miguel y Teresa, detenidos en Alhucemas, sin que nadie se explique á qué causas obedecen semejante detención, ni por qué el gobierno impide la vuelta de los que fueron cautivos de los riffeños al seno de sus familias.»

De seguro que tampoco conoce esas causas el gobierno.

De ahí que todo se vuelvan suposiciones. Y que sospechen algunos si tan inexplicable detención de los infelices cautivos se deberá á que en Málaga no hayan concluido todavía de prepararles la cama.

Dijo La Iberia:

«Ni los fusionistas de arriba ni los de abajo se hacen ilusiones.

Viven en la realidad. Y ha contestado El Diario Español:

«Ay, si vivieran ustedes en la realidad! Otro gallo cantaría al país.»

No se moleste el periódico romerista en dar más señas de ese gallo.

Lo conocemos todos. Está sin plumas y cacareando.

EL MATUTE EN MADRID

Por el correo interior hemos recibido una carta, escrita, al parecer, por un matute de oficio.

Por la frescura y por la ironía que á trozos revela, de buena gana la reproduciríamos íntegra, á título de curiosidad. No lo consiente su extensión, pero lo extraño del documento nos mueve á dar conocimiento de algunos de sus párrafos. Hélos aquí: «Sr. Director de El Globo.

Los que estamos en el secreto, nos reímos del entusiasmo que le ha dado á usted para perseguir concejales y predicar moral, que lo que es este gobierno tiene que quitarlo del púlpito, pues Sagasta se retiró con otros del Ayuntamiento cuando mandaban los conservadores por la cuestión de los arbitrios, y ahora los ha autorizado por medio de su Capdepon.

Lo que le pasa á usted es que como es periodista y amigo del nuevo alcalde que Dios nos ha dado tan diplomático y tan estirado,

le defiende á capa y espada, para ver si de esa manera quedan ustedes bien los periodistas, que escribirán ustedes mejor que Lepe, pero no saben lo que se pescan en ceo del frande, como le llaman ustedes el matute.»

«Todo eso de matutar papeletas son engaños muchos que le han contado á usted. Los hombres han de saberse lo que se hacen, y Mellado está tan á oscuras como usted en el matute, aunque ha vivido muchos años en la plaza del Idem.

Nosotros tenemos más conocimiento del mundo y sabemos dónde nos aprieta el zapato. Ustedes lo que hacen es tocar el violon, pero ricamente.

Ya que es usted tan amigo del alcalde, ábrale usted los ojos para que vea la luz, que es lo que hay que ver en este pisaro mundo.»

«Tanto que dicen que sabe cas Sr. Mellado, ¿cómo no ha visto que cuando pescó el aceite bajó en seguida la recaudación de consumos y lo mismo cuando cogió el vino, que parece que se lo iban ustedes á beber, según se dieron de prisa á contarle? También el Sr. Ayuso ha tenido que marcharse y creas que iba á hacer subir la recaudación, y ya habrá visto que ha bajado lo mismo estando, que ahora que se ha tenido que largar.»

«Y si hace eso (arrendar los consumos) á nosotros, para, porque tomásemos el arriendo barato y haremos como siempre lo que nos dé la gana y no habrá á quien echar la culpa.»

«Corque habrán (así, con h) ustedes el ojo, que todo lo demás es conversación y no se crean que ustedes lo saben todo y lo arreglan todo, porque hay chaquetas pardas que saben latin más que el padre Hornero.

Si sacan más afuera las casillas, habrá más baja, y ya pueden venir con contrarregistros, que dentro y fuera de Madrid tenemos existencias de sobra, y somos los más y no hay más remedio que entenderse con nosotros ó quitarse del banco.

Conque disponga usted de éste.

Angel del Matute.» Hé aquí lo más interesante de la famosa carta. Lo suprimido ó no tiene interés ó dice crueldades de harto mal gusto. En el fondo nos parece que hay otra cosa que una broma dirigida á nosotros, algo así como un alarde de vencedor.

TELEGRAMAS

LAS ELECCIONES EN FRANCIA

De nuestro redactor corresponsal.

Paris 6 (2 tarde).—La segunda etapa de quince días abierta en los distritos donde resultaron empates, ha sido tan tranquila ó más que la anterior. Cada partido ha conservado sus posiciones. Si alguno ha ganado terreno son los republicanos templados, en cuyo favor se retiró más de un radical que ocupaba el segundo ó tercer puesto en la primera votación. Los reaccionarios y boulangieristas no se muestran muy unidos para prestarse mutuo apoyo. De este lado es únicamente donde puede esperarse alguna sorpresa de última hora. La guerra de carteles se ha recrudecido un tanto en el día de ayer, mas sin manifestar el ahínco del 22 de Setiembre. Sin tantas dadas como entonces, la jornada ha sido tranquila. Bastante animación en los colegios electorales, pero poco ruido. En las varias secciones que visité, los electores votaban con la calma reposada que inspira el triunfo cierto. Algunos grupos á las puertas de las escuelas y de las escuelas donde se establecieron las mesas; no eran manijeros, sino honrados tenderos y comerciantes que discutían á su sabor los altos destinos de la patria.

La casi totalidad de los 15 candidatos nuevos que luchan en las elecciones de ballottage son personajes cómicos que en nada alterarán los pronósticos hechos por El Globo. Uno de ellos declara en su allocución de hoy que se presenta porque «sus padres en taller le habían prometido votar por él; es un obrero tipógrafo; otros dos confiesan que se han dado aires de candidatos para poder realizar con pocos desembolsos la propaganda de un periódico nuevo y de una religión acabada de inventar. (En Francia todas las allocuciones ó programas que publican los candidatos á la diputación están exentos del impuesto de un sello de 10 céntimos que llevan los anuncios ordinarios.) Por último, en el distrito noveno, circunscripción de San Jorge y Rochechouart, donde hay muchos electores que son pequeños comerciantes, preséntase el conde de Neuville, personaje conocidísimo en Paris por sus extravagancias. Se dice pariente de doña Cristina de Hapsburgo y que sostiene con ella amistosa correspondencia. Pertenece, en efecto, á una linajada familia flamenco, es un hombre distinguido é ilustrado, pero su cerebro se halla alterado, y todos le consideran como un monomaniaco inofensivo. Su programa lo firma como «apartado candidato reaccionario y humanitario». La Epoca se ocupó hace poco tiempo de unos versos de este individuo, tomándolo sin duda por otro.—A.

6'15 tarde.—Acaban de cerrarse los colegios electorales. A la prefectura de policía, donde llegan los telegramas de los presidentes de las secciones dando cuenta de la clausura de la votación, no se ha comunicado ningun incidente de importancia. El aspecto de la ciudad es perfectamente tranquilo. Sin embargo, el ministro del Interior envía un oficio al prefecto recomendándole la vigilancia en los sitios donde acostumbran aglomerarse los curiosos y gentes mal avenidas que se aprovechan de las circunstancias para producir escándalos y atraer la policía hacia el centro, dejando desamparados los barrios extremos de Paris. El agente de seguridad Rossignol, con cien hombres de policía secreta, es el encargado de vigilar los boulevares desde la calle de Montmartre hasta la Opera. La guardia republicana está también acuartelada para un evento que no es de temer. Da esta tarde, los sergents de ville no hay que moverlos de sus distritos. La brigada central basta para mantener la circulación. Las otras

órdenes que acaba de dictar Mr. Lozé, si bien severas para un caso extremo, no tienen nada de exageradas. Dado que los boulangieristas intenten nada serio. La aglomeración de público en los boulevares de Capuchinos é Italianos es inevitable. La circunvalancia de ser día festivo, como todos los de elección, contribuye á este agrupamiento, que va disminuyendo conforme avanza la noche. El Paris trabajador se retira á las once, no quedando despues más que la gente alegre del café Americano y de los restaurantes nocturnos con los noctívagos de profesión.—A.

11'20 noche.—Los mismos periodistas que con tarjeta especial concurrirán al ministerio del Interior cuando las elecciones pasadas nos encontramos en el lujoso salon próximo al despacho de Mr. Constans, que por orden de éste pusieron á nuestra disposición. Mide veinticinco metros de largo por catorce de ancho. Las paredes forradas de damasco rojo, con marcos de nogal con resaltes dorados, alternando con grandes espejos en molduras talladas. Espaciosa mesa ocupa el centro, con útiles de escribir para sesenta personas. A lo largo de los muros una carpeta corrida contiene idénticos utensilios para ochenta. En torno de la mesa y de las carpetas sillones de cuero, y por todas partes lámparas de aceite y resmas de papel. Al fondo una pequeña tribuna donde toma asiento el empleado que en voz alta publica los telegramas que van llegando del gabinete del ministro. Ordenanzas de la casa se encargan de salir á la antecámara, llena de curiosos, llamando á los mozos que allí tenemos para que lleven los despachos á la Bolsa, que es la oficina telegráfica más próxima.

Un dependiente del Daily News, en el coche del periódico, es el que conducirá este y los siguientes telegramas de El Globo, gracias á la obsequiosa amabilidad de su corresponsal Mr. Crawford. El Daily News tiene pedido hilo especial hasta las tres de la madrugada. Es probable que aun á esa hora no se sepa el resultado completo. Mas por lo pronto empiezan á llegar datos de los distritos de Paris.

Han sido elegidos en Paris, según los datos que se conocen hasta ahora, Yves Gayot, Barodet, Messureur, Marius Martin, Chassaign, Chantemps, Leclercq, Pichon, Emile Ferry, Hovelacque, Jacques, Lussessat, Matha, Nanjan, Naquet, Baulard, Richard, Goussot, Berger, Floquet, Dreyfus-Millard, Mermeix, Marmottan, Tony Revillon, Lesenne, Roche, Paulin Méry, Granger, Martineau, Laisant y Damay.

De los departamentos se tiene por ahora noticia de que han triunfado 9 republicanos, 1 monárquico y 1 boulangierista.

Constans ha sido elegido por 1.000 votos de mayoría en Tolosa.—A.

Urgente.

7 (1'30 madrugada).—A las doce abrieron las puertas de una sala inmediata, donde se sirvió bien surtido buffet con vinos, té y cigarros. De dos en dos horas se reprodujeron el servicio, á fin de hacer más tolerable la fastidiosa tarea de tomar al oído nombres y cifras respirando esta atmósfera sobrada densa que nos ahoga de calor. Este será mi último despacho, porque los que despues enviara no alcanzarían la tirada de El Globo. Los periodistas franceses permanecerán aquí hasta la mañana. Los datos conocidos despues de mi telegrama anterior son los siguientes: elegidos Francis Laur, por el canton de Neuilly; De Belleval, por el canton de Sceaux y Villejuif y Boudeau, por el de Courbevois. Los tres son boulangieristas.

De los departamentos han llegado estos nuevos datos: 51 republicanos, 10 monárquicos, 2 imperialistas y 4 boulangieristas. Ha triunfado Clemenceau.—A.

De la Agencia Fabra.

LAS ELECCIONES EN FRANCIA

Paris 6.—Han comenzado esta mañana las elecciones en los distritos donde ninguno de los candidatos obtuvo hace quince días el número de votos que exige la ley. Las elecciones de hoy son definitivas. Hasta ahora no hay noticias de ningun incidente en parte alguna.

Se advierte mucha agitación y febril lucha en los distritos donde se presentan candidatos boulangieristas.

En algunas circunscripciones, aunque pocas, de provincias, se han retirado los candidatos de dicho partido, y se encuentran enfrente un republicano y un conservador.

Las noticias recibidas en el ministerio del Interior hacen prever que los republicanos obtendrán la victoria en las dos terceras partes de los distritos.

Las opiniones de la prensa de esta mañana sobre el resultado electoral, andan, sin embargo, bastante discordes.

Los periódicos republicanos creen que en definitiva la Cámara se compondrá de 372 republicanos y 204 monárquicos y boulangieristas.

Los conservadores dicen que el número de republicanos no ascenderá más que á 350 y que quedarán por lo tanto 226 diputados de oposición.

De cualquiera de las dos maneras resultaría esta Cámara con más diputados de oposición que al principio de la anterior. En cambio tiene la ventaja de ofrecer una mayoría menos heterogénea y con más sentido de gobierno que la de la precedente legislatura.

Paris 6 (6'10 tarde).—En este momento comienza el escrutinio de las elecciones verificadas hoy.

Estas se han efectuado con la mayor calma y un orden perfecto en Paris.

Todos los colegios han estado muy concurridos por el cuerpo electoral, que ha acudido á emitir su sufragio.

Reina gran animación y ansiedad por conocer las cifras que han de decidir el resultado de los ballottes ó empates, pero hasta la hora presente no se tiene noticia de que haya ocurrido ningun accidente desagradable.

Las noticias recibidas de los departamentos son también satisfactorias.

Paris 6 (8'45 noche).—Han sido elegidos diputados por esta capital los republicanos Guyot, Berger y Floquet, y el boulangierista Laisant.

Igualmente elegidos por el departamento de la Gironda los boulangieristas Chico y Aime Laflite.

Paris 6 (10'20 noche).—Elegidos Messureur Barodet, Chassaign, Depres y Emile Ferry, republicanos.

También han resultado elegidos los candidatos de oposición Mermeix, Marius, Martin, Laisant y Naquet, boulangieristas.

En el departamento del Norte ha sido elegido Verquin, republicano.

En el departamento del Ródano tres republicanos.

En Belleville el candidato posibilista Sr. Dnnay ha sido elegido por 5.584 votos contra 4.054 que obtuvo Rochefort.

Paris 6 (10'30 noche).—A las nueve y media de esta noche comenzó á notarse una grande animación en los boulevares y calle de Montmartre.

La multitud fué creciendo por minutos hasta el punto de impedir la circulación, prorumpiendo en grandes gritos aplaudiendo unos el triunfo de los boulangieristas Mermeix, Laisant, Naquet y Marius Martin.

Gracias á los esfuerzos realizados por la guardia de á caballo, no se registra hasta ahora ningún incidente desagradable.

Con gran trabajo se logró disolver los grupos y restablecer la circulación.

LOS FUSIONISTAS EN BARCELONA
Barcelona 6.—Los Sres. Balaguer y Baró han convocado una reunión, que se verificará esta tarde en el edificio de la Lonja, para tratar de estrechar los lazos de unión del partido fusionista de esta capital.

A la reunión no concurrirán el presidente de la Diputación ni los diputados á Cortes Sres. Collase, Godó, ni sus amigos, por creer, según dicen, que los Sres. Rius y Taulat, Baró y Balaguer no han interpretado bien los esfuerzos hechos por el señor Sagasta para la organización del partido fusionista barcelonés.

CÁLCULOS
Paris 6.—La nueva Cámara de diputados no se reunirá probablemente hasta el 15 del próximo Noviembre.

La discusión de actas no invertirá más que cuatro ó cinco días. Por lo tanto, el 20 quedará la Cámara constituida.

El Sr. Brisson es quien reúne más probabilidades de ser elegido presidente de la Cámara. No es de temer ninguna modificación en el gabinete de aquí á la apertura de las Cámaras, pero para entonces es probable que surja una crisis que se resolverá según las exigencias de la situación parlamentaria.

EL CATELISMO EN ALEMANIA
Berlin 6.—Los protestantes alemanes, por los progresos que el catolicismo está haciendo en el imperio, y ante el temor de que el partido católico obtenga gran preponderancia en el Parlamento alemán, están organizando una verdadera cruzada política para combatirle, pero se duda que consigan el objeto que se proponen.

Al efecto preparan la reunión de nuevos congresos, á los cuales contestarán los católicos multiplicando los suyos y presentando auditorios más compactos y numerosos.

EL REY DE PORTUGAL
Viena 6.—Según el periódico Neues Tagblatt, ha sido llamado por el telégrafo para asistir al rey de Portugal el profesor de dermatología Sr. Newman.

ACCIONES PERUANAS
Lima 6.—El Senado peruano ha aprobado el convenio con los portadores de obligaciones peruanas llamadas de gracia.

ÚLTIMA HORA
Paris 7 (1 mañana).—Conocidos 120 resultados: 84 republicanos, 36 de oposición. Resultados completos en Paris: 22 republicanos, 14 de oposición.



TOROS

¡LA TRECE!

Por fin, como dijo La Correspondencia, se ha jugado la trece de abono, sin gallo y con puerta. Vamos, no hubo gente, y es que se esperaba: manganeo de á pie, del Ponciano, sin lazos ni jaca.

¡Otra alternativa? ¡Y de un extranjero?

Si hay proteccionismo, creo que la debe prohibir el gobierno. Digo lo que el otro: Qué, ¿le esquilen ó el perro?

Por mí que lo esquilen ó que lo desnellen, me quedo tan fresco.

Conque, resumamos: Rafael, Frasuelo, ambos á dos solos y á más sus cuadrillas y acompañamiento.

El señor de Chávarri en el aposento, y los del abono solos en la sombra, y en el sol un llano.

Los cautivos eran seis: tres del conde de la Patilla y tres del señor de Surga.

Voy, con licencia, á contar lo que yo ví: Capacorta, de Patilla, retinto, listón y seco, (por debajo de la capa se dejaba ver los huesos).

Luego explicaré esto que parece milagro y es la cosa más sencilla del mundo.

Pues el de la capa tuvo cierta buena voluntad y mejores armas y tomó de los Bcoyas siete lanzazos á cambio de tres corceles y cincuenta céntimos.

Luego se aplomó, y así pensativo, llegó al aposento. Antolín, que ocupa en la cuadrilla de Rafael la vacante del Tonerito, metió dos buenos pares—primero uno y después el otro—llegando despacio hasta la cara y cuadrando á ley. Juanillo, á su manera, clavó dos palos de un golpe y abur.

Rafael, de hoja seca y plata, torca en corto, pero sin rematar, porque el bicho estaba quedon y seco. Un pinchazo desde largo y saliendo mal.

Otro pinchazo, perdiendo la muleta y la seranidaz. Lío de niños abusando de su propio celo. Media estocada medianeja y equívoca. Un intento sobre seguro; es decir: parapetándose tras de un jaco durmiente.

Por fin acertó. Ruido. Latero.

De Surga y negro bragao, con facha de masturero; pero al pasar el fieltro, pues le metieron el pincho y se descubrió el engaño.

Dos picotazos de refilon y luego una colada por sorpresa á Juan de los Gallos, que se revolvió á una con la bestia y anduvo en peligro de muerte si el de las latas alarga el hocico.

Los abuelos llegaron tarde y no hicieron nada. Dos puyazos más. A los quites, toda la compañía. Aquello era un fieltro de verdad. To díos de cabo jerárquico. Un caballo quedó decomisado. Antonio el Ostion cogió dos pares algo traseros, pero apretando y midiendo los terrenos como un ingeniero. Pulguita, después de salir equívoco una vez, acertó á la segunda á toro toro. (Palmas á Antonio.) Salvador, con traje grana y oro, briada por sus hávarri y arregla eso de las latas

Más pronto y mejor que el gobernador. Seis pases, bien rematados y una estocada hasta la firma en todo lo alto entrando y saliendo limpio y puro.

Puesto ya el pie en el estribo pa cortarse la coleta, de tanta como le sobra puede usted vender vergüenza.

Un tal Lagunero. Salió disparato, luciendo traje cárdeno oscuro, con bragas, y los cuernos, dicho sea con perdon, mirando hácia el pavimento.

Rafael quiso parar la fiera, pero al primer capotazo siguió el viaje al mismo paso. Cinco agujeros en buen sitio le hicieron los amonados. El abuelo Chuchi y el joven Teillas se portaron bien; ¡ya era hora!

Vuelcos contó tres, por dos puntos, es decir, por dos jacas que el domingo último fueron blancas. El hermano de Manene clavó dos pares retobuenos, andando hasta la fila y cuadrando á ley. ¡Olé los niños desarrollándose!

Antonia se pasó una vez, pero en cambio le tocó el rostro al bicho, cosa impropia de un torero tan serio. Luego metió un palito sin perder la seriedad. ¡Lo va usted?

Rafael echa fuera estorbos, y él solito se entienda con el toro. Una facha de encaje de Flandes. Peses en redondo, de pecho, preparados, ¡el delirio!

Por fin; un catedrático explicando un curso de torero práctico. El toro, con toa la boca abierta, se hincó de rodillas (y no es jonjana) muerto, de lacha.

El maestro, muy sobre corto, entró á volapié y dejó una estocada inmensa en las mismas péndolas. Y el toro murió de golpe, y el público dislocado comenzó á tocar las palmas y á tirar el vestuario.

Aquello signó hasta la decadencia. De la música. Porque hubo de todo.

Un buey mal llamado Carpintero y procedente de Surga, que viene á ser así como procedente de empuje, asomó la respetabilis cornamenta cuando seguía la ovación á D. Rafael.

No había mas que verlo para adivinar que era el del bisté. Dos puyazos y á los tiritos.

El Barberillo, que si no es de Lavapiés, es en cambio muy inquieto y bullanguero, clavó de una vez dos palos, y luego cae diez veces otro palito. Ostion hizo lo propio; pero ¡hay clases! como Dios manda.

Salvador se empeñó en matar cara á cara al boy, que estaba metido en sígo mismo buscando sitio por donde juir. Dos pinchazos, varios amagos y una baja sin saltar.

Otro de Surga. Le decían Cara ancha, y quien se moleste que proteste.

Por lo demás, era jóven y tenía grandes aficiones á la lucida profesión de buey. No pasaron de cinco los encuentros por dos cabalgaduras asesinadas malamente.

El feto se iba solo, por lo cual no hubo quites ni para qué. Juanillo metió un par trasero, desigual y peor. Antolín otro delantero, malo y feo. Luego repitieron ambos con un palto por individuo.

¡Vaya, no fatigarse corazones! Rafael empezó torcando bien y con ganas; pero después... Misterios del organismo que no acierto á descifrar.

Lo bien que estuvo en el otro en este estuvo de mal. Entre estocadas y pinchazos contamos doce. En cambio Pepin no dió mas que cuatro golpes.

De Patilla y último. También menor de edad; pero bonito, fino y bravo.

Sardo, salpicado y careto; hizo buena peles en varas, tomando siete por cinco golpes de pecho y espalda y dos potros huágaros.

El pueblo pidió que Rafael parease, y éste metió dos pares de esos de privilegio, como el que hace una finura á una señora.

En el tercero no agarró mas que un palillo, y el presidente, por cambiar de suerte, se llevó una ovación contraria, que para ser la última no estuvo mal.

Rafael clavó el palo que le quedaba entre el vértigo popular. Salvador remató, previo un trasteo superiosísimo, de una estocada corta, otra honda, buenas las dos, y un descabello.

EN RESÚMEN EN RESÚMEN

La corrida menos que regular por el ganado. Los de Patilla quedaron mejor; pero todos convenían en ser pequeños y débiles.

Que lo desmienta quien pueda: apuesto á que los bichos habían sido ya esposos y los hicieron pasar por solteros y mártires.

Rafael sobrehumano en uno y con los palos. Salvador superior en todo. Lo demás va manuscrito. El que quiera que lo archive.

EL CHIQUITO. UN BUQUE HISTORICO

El vapor de nuestra marina mercante Buenaventura, que con cargamento de vino se dirigía á Cetta, ha naufragado en Aiguemortes. La tripulación se ha salvado.

Era el buque perdido muy viejo, pero muy famoso. Si mal no recordamos, fué el primero que en la campaña marroquí se atrevió á desafiar una furiosa tempestad del Estrecho para llevar víveres á nuestro ejército que desfallecía de frío y de inanición en el campamento del hambre.

En Setiembre de 1863, al mando del desinteresado é intrépido capitán Lagier, trajo de Canarias á Cádiz los generales que derribaron el trono de Isabel II.

Y en 1855 se dijo que en él había venido á España el cólera morbo. En la actualidad pertenecía al Sr. D. Juan Mas, del comercio de Alicante.

SECCION DE NOTICIAS

El decreto del ministerio de Gracia y Justicia publicado ayer en la Gaceta, y referente á los jueces y fiscales que sirven en las islas Baleares y Canarias, dice así en su parte dispositiva:

«Art. 1.º Los funcionarios de las carreras judicial y fiscal que presten sus servicios en las provin-

cia; de Baleares y Canarias, tendrán derecho preferente á ocupar las primeras vacantes que de su categoría ocurran en la Península, tan pronto como cumplan cuatro años de residencia en dichas provincias.

Art. 2.º Los funcionarios de las carreras judicial y fiscal que hayan desempeñado sus cargos con nota favorable cuatro ó más años en la provincia de Canarias, serán incluidos, si lo solicitan, en el escalafón especial de méritos para el ascenso por elección á que se refiere el real decreto de 24 de Setiembre último.»

Segun El Siglo Médico, las enfermedades reinantes en esta corte durante la semana última han sido las neuralgias faciales, jaquecas, congestiones del cerebro, fiebres intermitentes de formas larvadas, anginas catarrales, catarros laríngeos y bronquiales, reumatismos y catarros intestinales de carácter tífico; la mortalidad no ha aumentado.

Con el título de Asilo de la Caridad se ha fundado en Madrid una asociación benéfica cuyos fines son dar albergue en dicho asilo á cuantos menesterosos puedan caber en él, y al mismo tiempo disponer un departamento separado para recoger todas las muchachas de servicio sin colocación.

Se dice que en los primeros días de esta semana dictará el señor ministro de Fomento una real orden para que en plazo breve se provea de frenos instantáneos á todos los trenes de viajeros que circulan por España.

Además dictará medidas de policía referentes al servicio interior de las estaciones y adopción de aparatos destinados á evitar en lo posible desgracias en las vías férreas.

Celebraremos que no queden en proyecto tan buenos propósitos. Segun telegramas recibidos de Cádiz, se ha verificado en el Puerto de Santa María la recepción, por el subsecretario de Gracia y Justicia, del establecimiento para penados ancianos, inutilizados y dementes.

En una visita de inspección girada á la cárcel encontró el Sr. Arias Miranda algunas deficiencias por estar los presos casi en comunicación con la calle.

Los telegramas añaden que los Sres. Arias Miranda, Salillas y Aranguren marcharán á Oenta para elegir el terreno donde se ha de edificar una cárcel celular para el cumplimiento del primer período de las penas, y otro para la construcción de talleres.

También se hará un proyecto de reorganización del presidio de Oenta. Ayer regresó á Madrid el Sr. Capdepon.

En los centros oficiales se recibieron ayer los siguientes telegramas: Lerida 6.—En el pueblo de Alcaraz ha sido asesinado un hombre, habiendo sido presos los presuntos autores del crimen.

Avila 6.—El tren núm. 13 ha estado detenido en el kilómetro 127 por haber arrollado una res vacuna, descarrilando un vagón, y llegando á Mingorría con una hora y tres minutos de retraso. El tren número 12 salió de ésta con una hora cuarenta minutos de retraso, por dar paso en Mingorría al núm. 2 y esperar la llegada del 13.

Jaen 6 (9'30 noche).—Segun comunica el jefe del puesto de la Guardia civil de Ubeda, en la mañana del día 4 y el intervenir en una reyerta el guardia municipal Francisco Ruiz Bardó, fué agraciado con una facha por uno de los contendientes, llamado Luis Roldán, viéndose el citado municipal en la necesidad de dispararle un tiro de pistola que le dejó muerto en el acto.

Córdoba 6 (9'30 noche).—El tren núm. 244 de mercancías arrolló en el kilómetro 78 al capataz Patricio Rivas, resultando con dos costillas rotas. Su estado es grave.

SUCESOS DE AYER

En una casa de comidas establecida en la calle de Embajadores riñó un matrimonio, resultando la mujer con tres graves heridas de arma blanca.

El dueño del establecimiento, que quiso interponerse, recibió también una herida en la mano derecha.

La mujer fué conducida al hospital. En la calle de la Montera fué encontrado un hombre con una grave herida en la cabeza producida al caer al suelo, por no podrs sostener con todo el vino que llevaba en el cuerpo.

Un soldado de Sanidad Militar denunció el hecho de haberle pedido un frasco de arsénico una mujer para envenenar á su marido.

Parece que por ello le ofreció la retribución de 50 pesetas, entregándole 25 á cuenta, y le entregó á la mujer un líquido semejante en apariencia al veneno que se le pedía.

De las investigaciones practicadas por el juzgado, parece resultar que el marido niega haber tomado líquido alguno sospechoso, y que su mujer tuviese motivo para envenenarle, aparte de algunas disputas propias del matrimonio.

Por si acaso, ha sido detenida la mujer. En el vecino pueblo de Carabanchel se promovió una riña á primera hora de la tarde entre varios muchachos, resultando uno de ellos herido de una puñalada.

Los guardias de seguridad detuvieron á una jóven llamada Soledad Martínez, por haber robado unos cuartos en la calle de San Carlos á un jóven llamado Angel Dalgado.

A consecuencia de una denuncia presentada al juzgado, fueron detenidos dos hombres y una mujer como presuntos autores del robo cometido hace algunos meses en un almacén de muebles de la calle de la Puebla.

En la denuncia, á la que acompañaba una papeleta de empeño de uno de los tapices robados, se acusaba también á otros individuos que, por otros delitos, están ya en la Cárcel Modelo.

El diario conservador La Monarquía ha comenzado á oponer estadísticas á estadísticas á las planteadas por El Correo en lo de las senadurías vitícolas, asegurando con la cita de nombres propios que de los que forman el elemento que debe su asiento á nombramiento de la corona son más los liberales que los conservadores; á lo cual observa El Correo que entre los senadores vitícolas que lo son por derecho propio, hay 26 ó 28 afiliados al partido conservador, mientras que sólo seis ó siete lo están al liberal.

La Epoca y El Estándar callan, esperando á conocer el desarrollo que da á sus estadísticas El Correo para oponer nombres á nombres, á fin de probar que no deben proveerse las senadurías vitícolas vacantes.

El Sr. Sagasta llegó sin novedad á San Sebastián, pasando en seguida al palacio de Ayete á saludar á la reina.

El viaje de regreso de la corte no ha sufrido variación, y llegará aquí, con el presidente del Consejo de ministros, esta noche de once á once y media.

Los profesores de primera instrucción del pueblo de Candamos, en la provincia de Huesca, se quejan, y de ello se hace ya eco algún colega, de que hace diez y ocho meses que no perciben sus modestos haberes.

Señor ministro de Fomento, á ver si hay modo de que aquel Ayuntamiento cumpla como debe satisfaciendo esta sagrada atención.

Mañana martes debe llegar á Madrid el señor Cánovas del Castillo.

Ayer se encontraba ya mejor de su enfriamiento el señor ministro de Estado, proponiéndose asistir hoy á su despacho.

Entre los diferentes despachos ayer recibidos de Tánger, ninguno hace la menor referencia á los tripulantes del land Miguel y Teresa. Acerca de éstos sólo hay la indicación de que es probable que mañana lleguen á Málaga á bordo del vapor correo Sevilla que hoy debe salir de las costas de Africa.

La Sociedad Farmacéutica (Barcelona) ha adquirido recientemente la cantidad de cinco mil frascos de Poëlon-Brd contra la difteria. Lo cual demuestra el crédito que va logrando esta excelente preparación.

Acaba de llegar de Paris doña Julia Cervera con las últimas novedades para la próxima estación, que tiene en su casa, Espoz y Mina, 7.

GACETA OFICIAL

DE ROY
Presidencia.—Decreto decidiendo á favor de la administración una competencia entre el gobernador de Oeneca y la Audiencia de la misma capital.

Fomento.—Orden autorizando la transferencia del tranvía sobre el puente de Isabel II en Sevilla hecha por D. Jorge Higgin á favor de la Sociedad The Sevilla Tramways Company Limited.

Otra autorizando á la sociedad de Fomento agrícola catalonense para alumbrar aguas subterráneas en la rambla de la Viuda, término de Castellon.

CORREO DE PROVINCIAS

En Santofia ha ocurrido un lamentable suceso, cuyos principales agentes han sido dos capitanes de infantería, llamados Mac-Mahon (D. Arturo) y Aranda.

Parece que á oídos del primero llegaron ciertas apreciaciones gratuitas que el segundo había lanzado relacionadas con su esposa, y por este motivo promovió en el Casino una escena violenta, que terminó siendo ambos arrestados; pero Mac-Mahon se fugó, y armándose de dos terceros, un revólver, un puñal y un cuchillo, fué en busca de su enemigo.

En el camino encontróse á dos obreros franceses, uno de los cuales le miró extrañándose de aquel armamento, y sólo por este motivo le disparó un tiro; el verle herido, se apartó, y entrándose en un portal se disparó otro á sí mismo por debajo de la barba, que le produjo una grave herida.

En Sevilla ha sido condenado el presbítero D. Trinidad Mellado á la pena de cuatro años de presidio, como autor de un robo efectuado en la catedral de aquella ciudad.

El tribunal ha dispuesto que se ponga la sentencia en conocimiento del prelado de la diócesis.

En Cartagena se ha celebrado un consejo de guerra ordinario para fallar la causa instruida contra 19 soldados del regimiento de infantería de Sevilla que maltrataron de palabra y obra á varios cabos del mismo cuerpo la noche del 21 de Abril último cuando se dirigían á sus casas en uso de licencia ilimitada.

Todos han sido condenados á penas comprendidas entre dos meses de arresto y cinco años de prisión correccional militar.

Al publicarse esta sentencia en la orden general de la plaza se ha dispuesto que los oficiales hagan entender á los soldados que la circunstancia de hallarse en uso de licencia ilimitada no les exime de observar la disciplina y subordinación que las ordenanzas previenen.

DIMES Y DIRETES

Nos amenaza un folleto del concejal Sr. Villasanté.

Dicen los que parecen enterados de esa obra que se van á decir en ella verdades como puños, y que descorrerá velos, y que... ¡vamos! que será un folleto á la moda, con mucho ruido.

A estas se las ocurrirá que hubiera valido más que el ruido le hubiera metido el Sr. Villasanté en las sesiones municipales, si es que asistía á ellas, cosa que ignora.

Por lo demás, si el folleto está escrito en verso, ó tiene grabados, ó algún atractivo así, será leído con agrado.

En cuanto á novedad, no la tendrá, porque el señor Villasanté viene á contaros cosas que ya nos sabemos de memoria.

¡Pues si nos sabemos también lo que va á pasar más adelante!

Un lego del convento de Moron se arrojó el otro día por la ventana. ¡Vamos! Creó que le llamaba Dios y echó por el atajo para llegar á El.

¡Yo que el lego me hubiera hecho el sordo!

Se ha fugado de la Coruña un empleado de la intervención de Hacienda.

El hombre ha podido correr bien, porque llevaba poco peso en los bolsillos. ¡No había tomado mas que 5.000 pesetas!

Muy baratos van haciéndose ya los desfalcos. Verá usted cómo dentro de poco resultará más lucrativo ser hombre de bien que defraudador.

Pero es lástima que venga tan á menos el oficio. Y es que como ya se dedica á eso la pobretería.

Diez y siete médicos de Badajoz han resultado procesados por hacer milagros en asuntos de quintas. No hay mal que por bien no venga.

¡Verá usted cómo aumenta la salud por allá aunque disminuyan los mozos sortables! ¡La salud es antes que todo!

¡Sepan ustedes que por los alrededores de Alperanda de paseo el bandido Roche y su gente. Es decir, que hasta tanto que nos venga Dios á ver nos vienen á ver los bandidos. Ello es que siempre tenemos visita en casa.

BOLIN

Sin operaciones ni cambios.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, según las observaciones de Sres. Arambura, fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 12. A las doce, 16. A las cuatro de la tarde, 19. A las seis id., 11. La máxima fué 18.—La mínima 8. Barómetro, 762. Buena tiempo.

SANTO DEL DIA Santa Justina. ESPECTACULOS COMEDIA.— 8 1/2.—Lolo.—La escarera amarga. APOLO.— 8.—Lucifer.—El premio gordo.—El grumele.—Plato del dia. LARA.— 8 1/2.—Serie 1.—Turno 1.º imp.—La escarera amarga.—Las visitas.—Los Hugonotes.—Segundo acto. ESCLAVA.— 8 1/2.—Ya somos tres.—A casarse locan.—Las hijas del Zebedeo.—Segundo acto. ALHAMBRA.— 8 1/2.—El primer premio.—El goro frigio.—El año pasado por agua.—Di me, el buen ladron. INFANTIL.— 8.—Mi misma cara. Los Madrileños.—Quién fuera libre.—Visaje á Cádiz.—El marqués de la Viruta. JARDIN DEL BUEN RETIRO. Gran montaña rusa de 8 á 12 de la mañana y de 4 de la tarde en adelante. GRAN CIRCO DE COLON.— (Glorieta de Santa Bárbara)— 4 y 8 1/2.—Gran funcion gimnástica, ómnica y eucstro en las que tomarán parte todos los artistas.

Bruche Parisien á 5 y 10 cént. Venta matinal para desayunos.—Cada 20 minutos una hornada.—Pastas finas francesas á 1.50 ptas. el 1/2 kilo Casa única en Madrid, Alcalá, 27.

CALLOS Y DUREZAS SE CURAN A los 4, 5 ó 6 dias segun la naturaleza del que use el Callicida Escrivá Es inofensivo, no es corrosivo; es incoloro, no mancha. No exige vendaje alguno; aplicacion sencillísima. 6 reales frasco en las farmacias, herbolarios, ultramarinos y bazares. Representante en Madrid R. Domingo, Cruz, número 19, Madrid. Depósito central: J. Escrivá, Fernando VII, núm. 7, farmacia, BARCELONA

Las Píldoras que curan las DEHAUT DE PARIS no titubeen en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el azo ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, como el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentacion empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

LAS CALLES DE MADRID Noticias, tradiciones y curiosidades, por D. Hilario Ponso y D. Carlos Cambronero.—Grabados de la Cerda.—Esta obra utilísima contiene un plano de Madrid del siglo XVII.—Puntos de venta: Fe, Carrera de San Jerónimo, 2; San Martín, Puerta del Sol, 6 y en las principales librerías de Madrid. Nota. No confundir esta obra con sencillos folletos titulados Guía del viajero en Madrid.

CAPSULAS TERPINOL (ADRIAN) Diurético, modificador de las secreciones catarrales. Enfermedades de las vías respiratorias y genitourinarias. De venta en las principales farmacias de España.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR Para todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR DE YODURO DE POTASIO Para los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Escrófulas, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. En París, en la FARMACIA, 102, rue Richelieu, y en todas las Farmacias.

ENRIQUE ESMOND (RECUERDOS DE UN OFICIAL DE MARLBOROUGH) POR M. W. THACKERAY —El erizado y la doncella de milady tambien, los demás criados preparaban la cena; no habia vino, y milord tuvo que contentarse con beber leche, cosa que le puso de muy mal humor; y la señorita Beatriz tuvo siempre al lado á miss Lucia, su doncella. Y como habia una cama en el otro lado del patio, en el cuarto del capellan, se decidió que milord durmiera allí. Miss Beatriz habia bajado riéndose del comedor y se encerró en su cuarto, y milord se quedó algún tiempo hablándole por el quicio de la puerta y ella se estuvo burlando de él. Y entonces empezó él á pasearse por el patio, y ella se asomó á la ventana, y milord la rogó que bajara y viniese á pasearse con él, mas ella no quiso y siguió burlándose de él; por lo cual, milord, jurando al parecer, pues hablaba en lengua extranjera y muy disgustado, marchóse á acostar al cuarto del capellan. —Esa es toda! Todo: el hombre lo juraba por su honor; todo en nombre de la salvacion de su alma. Esperarse; habia ocurrido aun algo más. Milord al llegar, y una ó dos veces durante la cena, le dió un beso á su hermana, como era muy natural, y ella se lo devolvió con cariñoso.

GRAN CICLORAMA de la Exposicion Universal (Alcalá 76). De doce de la mañana á doce de la noche.—Entrada, una peseta. NIÑOS Completo surtido en trajes, abrigos é impermeables para niños de todas edades. MINGUEZ, HERMANOS 25, Cruz, 25

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PATERSON PASTILLAS Y POLVOS con BISMUTO Y DIGESTINA Contra los Males del Estomago, Acidias, Eructos, Vomitos, Falta de Apetito y Digestiones penosas. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD. Ad. DETHAN, Farmacien en PARIS

AGUA DE COLONIA VERDADERAMENTE MEDICINAL Y DE AROMA excelente para el tocador.—Es la mejor, la más higiénica y la de mayor aceptación como perfume y contra las afecciones nerviosas de la cabeza, vista cansada, ó débil, irritaciones de los ojos. Cuartillo, 11 reales. Frascos de 4, 7 y 12 reales. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente á la de Relatores. Teléfono 33.

LA MARGARITA EN LOECHES Antihéptica, antiescréfulosa, antisifilítica y altamente reconstituyente. La mejor conocida. TREINTA Y SIETE años de clínica general y con favorables resultados. Con esta agua se tiene la SALUD A DOMICILIO. En un año MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Falta de Fuerzas ANEMIA CLOROSIS EL HIERRO BRAVAIS DEBILIDAD EXTENUACION EL HIERRO BRAVAIS Ensayado por los mejores médicos del mundo, pasa inmediatamente á la economía sin causar desórdenes. Reconstituye y vuelve á dar á la sangre el color y vigor necesarios. No ennegrece nunca los dientes. Seborrea para curar las personas anémicas, agotadas, debilitadas ó consecuencia de alguna enfermedad, exceso de trabajo ó estancia en países cálidos, para las jóvenes cuyo desarrollo es difícil, las mujeres cloróticas de rositas de labios ó pérdidas y toda persona en estado de languidez. MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES Y NUMEROSAS IMITACIONES Exigir la firma R. BRAVAIS, Impresa en rojo. DEPÓSITO EN LA MAYOR PARTE DE LAS FARMACIAS AL POR MAYOR: 40 y 42, Rue Saint-Lezard, PARIS

CARNE, HIERRO y QUINA El alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores. VINO FERRUGINOSO AROUD Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Embarazo débil y la Alteración de la Sangre, el Esquiatismo, las Afecciones escrófulosas y escorbúticas, etc. El Vinó Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que calienta y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital. Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacien, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS EXIJASE el nombre y la firma AROUD

INJECTION BROU Higiénica, Infalible y Préservativa La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, succesor de BROU, rue Richelieu, 102.

1213 CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS Preparadas por el DOCTOR CLIN Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recomendadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias. Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cia de París que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

CHAMPAGNE Arthur Koederer en Reims (Francia) desearia agentes ó entraría en trato con un negociante para la venta exclusiva de su vino. Condiciones muy ventajosas. MONROY DENTISTA, Corredora de Fabio 21 contiguo al teatro Lara

AGUA DE CARMELITAS BOYER Contra la Apoplejia, el Cólera, Mareo, Flatos, Desmayos, Indigestiones y veas. El prospecto en que cada frasco debe estar envuelto. Exíjanse la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños. Cuidado con las Falsificaciones. Exíjanse la Firma de: BOYER SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS Y BOTICAS.

NEVV FUNERAL 60-ALCALÁ-60 Teléfono n.º 301 MADRID.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS DOMICILIO SOCIAL: 120, BROADWAY, NEW YORK Pesos fuertes. GRANDEZA... La Equitativa es la primera y más prominente Compañía de Seguros de Vida. Seguro en vigor... 549,216.126 POPULARIDAD... La Equitativa obtiene anualmente la mayor suma de nuevos negocios y acredita el mayor incremento en las pólizas en vigor. Aumento en el Seguro en vigor... 66,186.564 SOLIDEZ... La Equitativa es más rica en Sobrante que todas las demás Compañías, y ninguna de sus principales competidoras la iguala en Exceso del activo sobre las obligaciones. Sobrante al 4 por 100... 20,794.715 GANANCIA... La Equitativa ha innovado y perfeccionado la forma más amplia y provechosa de Seguro de Vida, es á saber: LA PÓLIZA DE DIVIDENDOS ACUMULADOS. Los Agentes de esta Sociedad facilitarán ejemplos basados en resultados de pólizas de esta clase. Las pólizas de esta clase proporcionan mayores ventajas al asegurado y rinden beneficios más crecidos que las de ninguna otra forma de Seguro. Las pólizas de acumulación de LA EQUITATIVA se convierten en indisputables á los dos ó tres años de antigüedad, segun sean ó no libérrimas, pagándose inmediatamente que ocurre el vencimiento de unas y otras. Además del inmenso Activo de esta Sociedad, sus asegurados de España y Portugal tienen una garantía especial en el edificio que está construyendo en esta Corte á punto de terminar, y cuyo coste no bajará de un millón de duros. SUCURSAL DE ESPAÑA (AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 10 DE OCTUBRE DE 1882) MADRID Sevilla, 16, principal.

Al oír eso le rechinaron los dientes de rabia á Esmond, y á punto estuvo de estrangular al estupefacto malandrín mientras que Castlewood sujetábase la mano á su primo soltando una carcajada. —Si le divierte á usted—dijo en francés Esmond,—que su hermana se besaque con un extranjero, ya no digo nada, aunque me parece que la conducta de Beatriz no es la más á propósito de una mujer joven. Esmond pensaba sin cesar en que Hamilton Ashburhain habia sido ya dueño de aquellos labios sonrosados que el príncipe acotaba tambien como suyos. Ese pensamiento destrózabale el corazón. Aquellas mejillas estaban profanadas, aquella belleza manchada; la vergüenza y la honra interponiéndose entre ella y él. El amor habia muerto en su corazón; aunque ella le hubiese ofrecido una corona con su corazón, sentia él que ambos le degradarian. Mas el resentimiento contra Beatriz no disminuía el favor del coronel contra el hombre que habia sido la ocasion, si no la causa del mal. Poco se sentó en un banco de piedra en el patio, y se durmió profundamente, mientras Esmond iba y venia pensando allá para sus adentros en el resultado de estas cosas. Lo que hubiese ocurrido entre el príncipe y la joven fíjola y casquivana poco importaba. Habian llegado á tiempo para salvar su persona mas no su alma; jaceo no sobornó ó alejó á los criados para excitar al príncipe á que viniese á buscarla y ponerse en comunicacion con él? Su perdido corazón se habia rendido, aunque no estuviese tomada la plaza; y decia que para semejante conquista habia él dedicado media existencia de lucha y de sacrificios, conquista que estaba ella dispuesta á otorgar por un título ó por una mirada real. Cuando se cansó de entregarse á tan tristes ideas despertó al pobre Paco, que se levantó bostezando, y dijo que acababa de soñar con Clotilde. —Es preciso que me ayude usted—dijo Esmond—en lo que traigo entre manos. He pensado que el tupo que nos hablo puede haber recibido instrucciones para contarnos esa historia, y que todo podria ser una pura mentira; si, así fuera, lo sabriamos perfectamente por el caballero que duerme allá arriba. Vea usted si la puerta que conduce á las habitaciones de milady (llamábamos así las habitaciones situadas en el ángulo noroeste de la casa), entérese usted si la puerta está cerrada con barra, como dice. Trataron, efectivamente, de abrirla; mas, como dijo el erizado, estaba cerrada por dentro. —Puede haberse abierto y cerrado despues—dijo el pobre Esmond;—la fundadora de nuestra familia dejó entrar de ese modo á nuestro antepasado. —¿Qué haría usted, Enrique, si... si lo que ese hombre ha referido fuera mentira? El joven miraba espantado el rostro de su pariente; de fijo que la expresion del semblante del coronel nada tenia de agradable. —Vamos á ver en primer lugar si las dos versiones están de acuerdo—dijo Esmond,—y entró en el pasillo y abrió la puerta del que fué su cuarto desde hacia veinticinco años, poco más ó menos. —¿Ann ardía una vela, y el príncipe dormía, completamente vestido, en la cama; Esmond no se tomó el trabajo de no hacer ruido. El príncipe se sentó en el lecho al ver dos hombres en su habitacion. —¿Quién va?—dijo en francés, y sacó una pistola de debajo de su almohada. —Es el marqués de Esmond—dijo el coronel,—que ha venido para hacer á su majestad los honores de su casa de Castlewood, y para darle cuenta de lo ocurrido ayer en Londres. En conformidad con las órdenes del rey, pasó la noche anterior viendo y reclutando á sus amigos. Es verdaderamente sensible que el deseo que su majestad ha tenido de respirar el aire del campo y de visitar nuestra modesta casa haya hecho decidir al rey á abandonar Londres sin previo aviso, pues presentose ayer una ocasion, que segun todas las probabilidades, no volverá á ofrecerse mas; y si el rey se hubiera abstenido de venir á caballo á Castlewood, el príncipe de Gales hubiese podido dormir en San Jaime, ni más ni menos. —Vive Dios! caballeros—dijo el príncipe saltando del lecho;—el doctor estuvo á verme ayer mañana y me dijo, despues de haber estado velando á mi hermana toda la noche, que no podia esperar ver á la reina. —Otra cosa hubiera podido ser—dijo Esmond haciendo un profundo saludo,—pues á la hora en que estamos, la reina puede muy bien haber muerto á pesar del doctor. El consejo habiase reunido, ha-

biase nombrado un nuevo tesorero, las tropas estaban pronunciadas á favor del rey; y cincuenta caballeros de los más principales y encañados del reino habianse reunido para acompañar al príncipe de Gales, que hubiera podido ser el reconocido heredero del trono, ó el propietario de él en este momento, si su majestad no hubiese querido tomar el aire. Estábamos listos; sólo nos faltó una persona, su real majestad... —¿Cáspita caballero, me da usted demasiado tratamiento—dijo el príncipe que estaba de pie en espera, al parecer, de que se le pusiera la levita. Mas ninguno de los dos hidalgos se movió. —¿Unidaremos de aquí en adelante—dijo Esmond—de no volver á cometer esa inconveniencia. —¿Qué quiere usted decir con eso, milord?—dijo el príncipe—y pronunció entre dientes la palabra emboscada, que Esmond oyó á las mil maravillas. —La emboscada, caballero, no viene de nuestra parte; nosotros no le hemos convidado á usted. Hemos venido á vengar y no á tramar la deshonra de nuestra familia. —¿Deshonra! Cáspita, no ha habido tal deshonra—dijo el príncipe poniéndose amoratado,—nada mas que un inocente juego. —La intencion era que terminase de otra manera. —Juro—exclamó el príncipe,—juro bajo mi palabra de caballero, milores que... —Hemos llegado á tiempo. No ha ocurrido nada malo, Paco—dijo el coronel Esmond volviéndose hacia el joven Castlewood, que estaba cerca de la puerta mientras hablaban.—Mire usted aquí un papel en el que su majestad se ha dignado empezar unos versos en honra ó deshonra de Beatriz. Aquí estan los rípicos poéticos de su majestad escritos de su real puño y letra. Si el elevado amante hubiera sido afortunado, no hubiese pasado el tiempo suspirando. En efecto, mientras hablaba, Esmond echó una ojeada sobre la mesa, viendo un papel en el que el joven príncipe habia garbado un al parecer soneto, dedicado á llevarse al día siguiente por asalto la fortaleza. —Caballero—dijo el príncipe furioso (se acababa de poner su real levita, sin que nadie le echase una